

Boletín Número 80

Toluca, México, a 27 de abril de 2014.

IEEM ANALIZA NIVELES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LAS ELECCIONES

- Con la videoconferencia “Comentarios sobre la participación ciudadana en el Proceso Electoral 2012”, el Director de Capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, explicó la destacada participación de mujeres y jóvenes en elecciones.

La participación de los ciudadanos en un proceso electoral no sólo se circunscribe al acto de votar, también se observa en los Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla, en los observadores electorales y en los representantes de los partidos políticos, en cuyas actividades es trascendente la participación de las mujeres y jóvenes, indicó el Director de Capacitación del Instituto Electoral del Estado de México, Rafael Plutarco Garduño García, al impartir la videoconferencia “Comentarios sobre la participación ciudadana en el Proceso Electoral 2012”.

Durante su disertación, Garduño García dio una detallada descripción sobre la participación de distintos segmentos de la sociedad mexiquense, a nivel distrital y municipal, por edades, orígenes, así como por rangos de edad y género en las diferentes actividades de un Proceso Electoral.

La videoconferencia se transmitió a través de la página electrónica del Instituto www.ieem.org.mx, desde las instalaciones del Centro de Producción Audiovisual del IEEM, durante la cual invitó a ponerse en contacto con el Instituto en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX), así como en el teléfono lada sin costo 01800 712 4336, para interactuar y contribuir a mejorar los instrumentos de capacitación electoral.

Explicó que los Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla son quienes reciben, cuentan y cuidan los votos de sus vecinos en la Jornada Electoral, y en esta también hay observadores electorales que vigilan que se cumpla con el marco jurídico para dar transparencia a la elección, así como los representantes de los partidos políticos, quienes se mantienen vigilantes de que se acate lo estipulado en la normatividad el día de la elección.

Agregó que un instrumento para conocer el grado de participación es la Lista Nominal de Electores, que en el año de 2012 tenía 10 millones 396 mil 537 ciudadanos inscritos, donde 52.14% eran mujeres y 47.86% fueron varones; y recordó que de esta lista, 6 millones 726 mil 725 ciudadanos, que representó el 64% de la misma, acudieron a las urnas a votar, y con una serie de estadísticas mostró que, como votantes, las

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

mujeres tuvieron una mayor participación al depositar su voto el 56.33%, mientras que en un 43.67% lo hicieron los hombres.

Como Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla en el Proceso Electoral de 2012, también sobresalieron las mujeres, porque participaron en ellas 61.5% contra 38.5% de hombres; asimismo, al realizar actividades de observación electoral, las mujeres destacaron, pues 58.68% fueron mujeres y 41.32% hombres; en tanto, como representantes de los partidos políticos en las Mesas Directivas de Casilla, 62.88% fueron mujeres contra un 37.12% de varones.

Asimismo, los jóvenes en general tuvieron una importante participación como votantes, funcionarios de Mesas Directivas de Casilla, observadores electorales y representantes de los partidos políticos en la Jornada Electoral, por lo que ya se puede ponderar que el programa que se impulsa desde hace aproximadamente 8 años, con la creación de los Consejos Promotores de Valores y Derechos Humanos, que es un gran esfuerzo interinstitucional, ya está impactando en las elecciones.

Este es el segundo curso impartido a distancia, que es una modalidad que el IEEM busca instaurar para dar capacitación a diferentes segmentos de población, generando una nueva vía de interacción con la sociedad mexiquense y, con ello, adicionalmente se pueden difundir conocimientos y mecanismos de formación a sus servidores públicos electorales e incentivar la participación mediante su Programa de Capacitación Electoral.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 7 12 4336 ■ www.ieem.org.mx